
i -T :NUEVO PASEO DEL PRADO,
ESTACIÓN DE ATOCHA
Se ha presentado por parte del M in isterio  el proyecto de am pliación de la es
tac ión  de A tocha el 18 de dic iem bre de 2008. Este proyecto recoge e incorpora 
la propuesta que presentó el COAM en septiem bre de 2007 que fue debatida 
en la Comisión de Urbanismo del Colegio.

Lo esencial de la propuesta colegia l se caracteriza por una visión de mayor a lcance y escala con 
respecto a la ciudad que la visión lim itada al entorno inm ediato de la estación. Es evidente que no 
corresponde a Rente, Ineco, A d if ni al propio M in iste rio  una visión de globalidad con respecto a la 
ciudad y la m etrópolis regional de M adrid; sí le corresponde al Ayuntam iento, a la Comunidad o al Co
legio, El Colegio sí asumió esa responsabilidad de una visión de conjunto, de un proyecto de ciudad, 
y por lo mismo el Colegio realizó esa propuesta de a rticu lac ión  urbana y m etropolitana del sur de 
M adrid denominada 'Nuevo Paseo del Prado'. Felicitamos al M in isterio  por haber sabido atender 
esta propuesta y asumido en el marco de sus com petencias esa responsabilidad, perm itiendo la 
perm eabilidad del lateral noreste de la estación con una avenida emblemática que establezca la con
tinu idad del Paseo del Prado como eje vertebrador de la estructura de la ciudad. M ucho se puede 
decir sobre la im portancia h istórica de este proyecto. Im portancia sim ilar a la de la prolongación del 
Paseo de la Castellana hacia el norte, pero con los efectos adicionales de benefic iar en este caso a 
segmentos sociales menos favorecidos como son los que constituyen la base social de los d istritos 
del sur de M adrid (Puente de Vallecas, V allecas...).

El increm ento  de accesib ilidad  como benefic io  
func iona l y el increm ento  de la calidad urbana, 
espacia l, dotac iona l y representativa  redunda 
en otra serie de benefic ios socia les que esta 
propuesta atiende y promueve. Los dos pro 
yectos se pueden co te ja r en la imagen. La 
propuesta del COAM tiene  la visión de am pliar 
dim ensión y plazo. La propuesta del M in is te rio  
perm ite que ésta se articu le  en el fu tu ro  es
tab lec iendo  en el prim er tram o el ám bito que 
le com pete: el segm ento de esta avenida de 
con tinuación  del nuevo Paseo del Prado. Si hu
biera que hacer alguna sugerencia  de mejora 
dentro de la aprec iac ión  general de la p ro 
puesta, sería que esta avenida no tuvie ra  la 
estrechez de m iras con la que se ha proyectado 
su ancho. Sería necesario , para que M adrid  
se identifique con los espacios urbanos de 
las grandes cap ita les europeas, que el ancho 
de esta avenida fuera  de 80 m etros (s im ila r a 
La Castellana) y no únicam ente de 60 metros, 
porque no le otorga la representa tiv idad  que su 
func ión  urbana e h is tó rica  requiere.
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